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Nanotech-Lazio
Giornata di Studio sulle Nanotecnologie
22 aprile 2009, Roma
Armandodoriano Bianco
Dipartimento di Chimica
Università di Roma “La Sapienza”
Piazzale Aldo Moro, 5 - 00185 Roma
Tel. 06-49913622 Fax 06-490631, 06-49913841
sezione_lazio@soc.chim.it

19th Noordwijkerhout-Camerino-Cyprus Symposium
3-7 maggio 2009, Noordwijkerhout, The Netherlands
www.noordwijkerhoutmedchem.org

Finali Regionali Giochi della Chimica 2009, 9 maggio 2009
Finale Nazionale “Giochi della Chimica 2009”,
5 giugno 2009, Frascati (Roma)
Prova di selezione per la XXXXI IChO,
6 giugno 2009, Frascati (Roma)
Allenamento squadra italiana,
7-13 giugno e 12-17 luglio, Pavia
Mario Anastasia
Dip. Chimica, Biochimica e Biotecnologie per la Medicina
Via Saldini, 50 - 20133 Milano
Tel. 02-50316042-6047 Fax 02-50316040
mario.anastasia@unimi.it

ABC-6 6th World Congress on Catalysis
by Acids and Bases
10-14 maggio 2009, Genova
www.catalisidichep.unige.it/ABC-6.htm

Festival della Chimica, metà maggio, Potenza
(evento celebrativo centenario SCI)

Biotech.Org
Chimica Organica e Biotecnologie:
Sfide e Opportunità
20-23 maggio 2009, Forte dei Marmi (LU)
www.unifi.it/concob

8° Edizione del Nat, Convegno Nazionale
“Giornate di Chimica delle Sostanze Naturali” (Nat8)
23-25 maggio 2009, Forte dei Marmi (LU)
www.nat8.org

XXXIV Corso Estivo “A. Corbella” 
Seminari di Sintesi Organica
22-26 giugno 2009, Gargnano (BS)
Giovanna Speranza
Università di Milano
Dipartimento di Chimica Organica e Industriale
Via Venezian, 21 - 20133 Milano
Tel. 02-50314097/14100
giovanna.speranza@unimi.it
www.corsoestivocorbella.unimi.it/

6th Joint Meeting on Medicinal Chemistry
23-27 giugno 2009, Budapest
Giuseppe Ronsisvalle
Università di Catania
Dipartimento di Chimica Farmaceutica e Tossicologica
Viale Andrea Doria, 6 - 95125 Catania
Tel. +39-(0)95-336722 Fax +39-(0)95-336722
giuseppe.ronsisvalle@unict.it

XXIII Congresso Nazionale della Società
Chimica Italiana - SCI 2009
5-10 luglio 2009, Sorrento (NA)
Comitato Organizzatore: committee@sci2009.org
Società Chimica Italiana: soc.chim.it@agora.it
Segreteria Organizzativa: Agenzia YES Meet
info@sci2009.org
Tel. 081-8770604 Fax 081-8770258

CALENDARIO DELLE MANIFESTAZIONI DELLA SCI

ASSOCIAZIONE ALLA SCI PER L’ANNO 2009
I moduli di prima iscrizione e di rinnovo alla Società Chimica Italiana
sono disponibili sul sito: www.soc.chim.it

Seminars in Organic Synthesis
Questo volume (+ Cd)
raccoglie gli atti della XXXIII
Summer School
“A. Corbella”, 2008. 

Per informazioni: 
Società Chimica Italiana 
Viale Liegi, 48/c
00198 Roma 
Tel. 06 8549691 
Fax 06 8548734 
e-mail:
soc.chim.it@agora.stm.it 
http://www.soc.chim.it

NUOVO
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XXXXI International Chemistry Olympiad (IChO)
18-27 luglio 2009, Cambridge (GB)
Mario Anastasia
Dip. Chimica, Biochimica e Biotecnologie per la Medicina
Via Saldini, 50 - 20133 Milano
Tel. 02-50316042-6047 Fax 02-50316040
mario.anastasia@unimi.it

Convegno Internazionale “Il Centenario”
25 Anni dei “Giochi della Chimica” e 100 Anni del “pH”
31 agosto - 4 settembre 2009,
Padova (evento celebrativo centenario SCI)

13th International Meeting Recent Developments in
Pharmaceutical Analysis - 9-12 settembre 2009, Milano
www.rdpa2009.com/

29th Edition of the European School PF Medicinal Chemistry
13-18 settembre 2009, Urbino
www.esmec.eu/index.php?id=pres&id2=1

Il Contributo dei Chimici Calabresi e Siciliani
allo Sviluppo della Chimica nel XIX SECOLO, agli Anni del XX
Secolo ed alla Fondazione della Società Chimica Italiana
Dicembre 2009, Catania (evento celebrativo centenario SCI)
(in occasione del Convegno congiunto delle Sezioni Calabria e Sicilia)

PATROCINI

La Chimica Siamo Noi... PARMA 2009
17-18 aprile 2009, Parma
Anna Violi
Relazioni Pubbliche Ufficio Stampa
Borgo Pietro Cocconi, 44 - Parma
Tel. 0521-506211 Fax 0521-508330
anna.violi@dunamos.it,ordine.parma@chimici.org

The Second Maga Circe Conferences: Metabolomics
and Cancer - 8-10 maggio 2009, Anzio (Roma)
www.assimet.org

ITALIC 5: Science & Technology of Biomasses:
Advances and Challenges from Forest and Agricultural
Biomasses to High Added Value Products Processes
and Materials - 1-4 settembre 2009, Villa Monastero (CO)
Marco Orlandi

Università Milano-Bicocca
Dip. Scienze dell’Ambiente e del Territorio
Piazza della Scienza, 1 - 20126 Milano
Tel. 02-64482812 Fax 02-64482839
marco.orlandi@unimib.it

XIII Convegno Nazionale sulle reazioni pericicliche
e sintesi di etero e carbocicli - 17-19 settembre 2009, Pavia
Patrocinio: SCI-Sezione Lombardia
www.sci-lombardia.org/iniziative/pavia2009/index.htm

2nd International Workshop on the Expression,
Structure and Function of Membrane Proteins
20-24 settembre 2009, Firenze
Segreteria Workshop
Dipartimento di Chimica - Università di Firenze
Via della Lastruccia, 3 - 50019 Sesto Fiorentino (FI)
Tel. 055-4573239 Fax 055-4573142
mmoncelli@gmail.com

RICHMAC 2009 - Fiera Internazionale e Conferenza
sull’analisi Strumentale e di Processo e le Tecnologie
per il Laboratorio
S-CHEM EXPO (Salone Internazionale e Conferenza
sulla Chimica Sostenibile)
24-27 novembre 2009, Fieramilano
Artenergy Publishing Srl
Via Gramsci, 57 - 20032 Cormano (MI)
Tel. 02-66306866 Fax 02-66305510
info@zeroemission.eu

Targets in Heterocyclic Systems
Vol. 11
È uscito l’11° volume della serie
“Targets in Heterocyclic
Systems. Chemistry and
Properties”, a cura di Orazio A.
Attanasi e Domenico Spinelli.
Sono altresì disponibili
i volumi 1-10 della serie.

Per informazioni: 
Società Chimica Italiana 
Viale Liegi, 48/c  
00198 Roma  - Tel. 06 8549691
Fax 06 8548734  e-mail: soc.chim.it@agora.stm.it 

NUOVO
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Estratto del Verbale del Consiglio Centrale
della Società Chimica Italiana
Genova, 2/7/2008 (Approvato dal Consiglio Centrale l’11/12/08)
Il testo integrale del verbale è consultabile sul sito della SCI alla pagina:
http://www.soc.chim.it/verbali/consigli_centrali

Il giorno 2 luglio 2008 alle ore 10:30, a seguito di regolare convocazione,
si è tenuta presso il Dipartimento di Chimica e Chimica Industriale
dell’Università degli Studi di Genova (Via Dodecaneso 31) la riunione del
Consiglio Centrale della Società Chimica Italiana per discutere il seguente
Ordine del Giorno:
1. Approvazione dell’O.d.G.
2. Approvazione dei verbali delle sedute del C.C. del 17/1/2008 e del

22/2/2008
3. Comunicazioni
4. Nomina della Commissione di verifica dei poteri per l’Assemblea

Generale dei Soci
5. Relazione del Presidente sull’attività dell’anno in corso e bilancio

consuntivo 2007
6. Quote sociali ed abbonamenti 2009
7. Bilancio preventivo 2009
8. Commissioni e Tavoli di Lavoro
9. XXIII Congresso Nazionale “SCI 2009” ed altri eventi celebrativi
10. Commissioni giudicatrici per l’assegnazione delle medaglie SCI 2009
11. Proposte di modifica del Regolamento Generale
12. ICCE 2012 - International Conference on Chemical Education
13. Istituzione della Scuola di Ricerca Educativa e Didattica della Chimica

“Ulderico Segre”
14. Giornali Europei; Riviste SCI
15. Richieste di finanziamento degli O.P. per iniziative specifiche
16. EuCheMS
17. Gruppi Interdivisionali
18. Gruppo Giovani
19. Modifica del Regolamento Interno della Sezione Sicilia
20. Patrocini
21. Varie ed eventuali

3. Comunicazioni
Il Prof. Campanella procede dando le seguenti comunicazioni.

3.1 Ricordo dei Colleghi venuti a mancare di recente
Viene ricordata la scomparsa dei Colleghi: Prof.ssa Marinella Ferrari; Prof.
Claudio Furlani; Prof.ssa Raffaella Porto; Prof. Tristano Sapigni, Prof.ssa
Annalaura Segre; alcune scomparse, precisa il Prof. Campanella, sono
avvenute in situazioni particolarmente tragiche come quella della Prof.ssa
Marinella Ferrari. Il Prof. Campanella ricorda inoltre che il Prof. Sapigni
aveva svolto una preziosa attività nel campo dell’informazione e della
documentazione universitaria.
Il C.C. osserva un minuto di raccoglimento.

3.2 SINAL (Sistema Nazionale per l’Accreditamento dei Laboratori)
Con lettera del 29/4/08, il SINAL, a seguito di richiesta avanzata dalla SCI
su delibera del C.C. (riunione del 22/2/08), ha reso noto che l’Assemblea
dei Soci ha all’unanimità accettato l’ingresso della SCI fra i “Soci Effettivi”.
Ciò consentirà una diretta interazione tra la SCI ed il SINAL, con partico-
lare riferimento alle attività legate all’accreditamento dei laboratori chimi-
ci. Le principali problematiche che il SINAL sta affrontando riguardano
essenzialmente il fatto che l’accreditamento dei laboratori è oramai rego-
lamentato a livello europeo, con tariffe uniformi. Cade in questo modo
l’opportunità per i piccoli laboratori di usufruire di tariffe agevolate. A que-
sto aspetto se ne aggiunge un altro: le ispezioni effettuate per l’accredi-
tamento dei laboratori e quelle per l’accreditamento della gestione che
prima avvenivano insieme, ora invece vengono effettuate separatamente,
con un aggravio quindi dei costi relativi. L’unica strada che il SINAL intra-
vede per abbattere tali costi è quella di concentrare in una sola giornata
le analisi di verifica, con il presupposto però che le prove non siano in
numero elevato (fino a 18). È una problematica piuttosto ampia, precisa il
Prof. Campanella, nella quale la SCI può dare certamente il suo contribu-
to scientifico. Potrebbe infatti realizzarsi la possibilità espressa dal SINAL
che la SCI stessa assuma in qualche misura il ruolo di garante scientifico
rispetto alle operazioni effettuate dai verificatori, operazioni che risultano
in alcuni casi non adeguate e con rilievi impropri.
La Prof.ssa Careri ricorda che la Divisione di Chimica Analitica si è fatta
promotrice di attivare con il SINAL un Tavolo di Lavoro avente come
oggetto l’accreditamento dei laboratori chimici. In una recente riunione
del Tavolo di Lavoro è emerso appunto il problema relativo alle verifiche
ispettive ed in particolare alla mancanza di accordo tra un “team” ispetti-
vo e l’altro. Una azione che si intende promuovere allo scopo è infatti
quella di organizzare dei corsi di formazione ad hoc per ispettori, centra-
ti appunto sugli argomenti tecnici che riguardano le verifiche stesse. La
Prof.ssa Careri ribadisce come la Divisione di Chimica Analitica sia attiva
in questo settore e rinnova pertanto la necessità di effettuare un coordi-
namento delle azioni tra la Divisione stessa e la SCI sede.
Il Prof. Campanella ringrazia la Divisione di Chimica Analitica poiché ha
tenuto vivo il dialogo con il SINAL, al di là del fatto che tale interazione
poteva concretizzarsi attraverso la SCI Sede e non attraverso una sua
Divisione. Circa il coordinamento delle azioni, il Prof. Campanella assicu-
ra che questo verrà effettuato e, tutto sommato, già sussiste, proprio per-
ché attraverso l’opera di sensibilizzazione della Divisione di Chimica
Analitica e visto anche l’intervento diretto del Presidente della SCI è stato
possibile che la SCI entrasse nel SINAL. Tale ingresso, precisa il Prof.
Campanella, non è stato poi tanto scontato come può sembrare, ma ha
trovato delle resistenze.
Il Dott. Pavan associandosi a quanto riferito dalla Prof.ssa Careri, cita una
esperienza avuta durante la preparazione del manuale della qualità, che
è il punto di base della prima fase di accreditamento dei laboratori. Da tale
esperienza ha avuto modo di rilevare come non ci sia stata una gestione
uniforme della operazione da parte del “team” ispettivo.
Il Prof. Campanella, auspica che la presenza della SCI all’interno del
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SINAL ed il ruolo predominante come quello di garante scientifico che il
SINAL vorrebbe conferire alla SCI potrebbero mitigare i citati fenomeni
che sono inaccettabili.

3.3 Candidature per le Commissioni delle Divisioni IUPAC e iniziativa
IUPAC

a) Il Prof. Campanella premette che l’11 Giugno scorso si è tenuta a
Roma una interessante manifestazione organizzata dai Proff. Senesi e
Tundo (Presidenti rispettivamente delle Divisioni della IUPAC di Chimica
Organica e di Chimica Ambientale), con lo scopo di sensibilizzare la
comunità chimica italiana rispetto alle attività condotte dalla IUPAC. In
quella occasione sono state presentate una serie di attività, ma la cosa di
rilievo emersa ha riguardato l’impegno da parte dei presenti, visto che il
tipo di organizzazione non consentiva una numerosa partecipazione, a
divenire a loro volta centri di diffusione, soprattutto nei confronti dei
Colleghi più giovani.
b) La IUPAC, precisa inoltre il Prof. Campanella, aveva iniziato l’opera di
sensibilizzazione con una lettera nella quale aveva chiesto alle Società di
indicare dei Colleghi disponibili a cooperare con la stessa. Sentite le
Divisioni all’interno della SCI, sono state dunque proposte tramite il CNR,
quale Organizzazione nazionale aderente alla IUPAC, le seguenti candi-
dature per le Commissioni delle Divisioni IUPAC:
- (Chimica Fisica e Biofisica) Proff. Vincenzo Barone e Rolando Guidelli;
- (Chimica Inorganica) Prof. Michele Aresta;
- (Chimica Organica e Biomolecolare) Proff. Alberto Brandi e Saverio

Florio;
- (Chimica Analitica) Prof. Aldo Roda;
- (Chemical Education - GdL) Prof. Liberato Cardellini (riconfermato);
- (Chimica Industriale) Prof. Elio Santacesaria.
Si auspica, precisa il Prof. Campanella, che le candidature proposte siano
accolte dalla IUPAC in modo tale da accrescere la presenza della SCI in
tale Organismo e di riflesso incrementare l’opera di sensibilizzazione
verso i giovani chimici italiani.
Il Prof. Florio, in relazione alle candidature per le Commissioni IUPAC,
tiene a precisare che il candidato designato dalla Divisione di Chimica
Organica è stato il Prof. A. Brandi, mentre la Sua candidatura è stata sug-
gerita dal Presidente SCI, presumendo il fatto che poteva ricevere l’inca-
rico di delegato SCI per i rapporti con la IUPAC in quanto delegato ai rap-
porti internazionali.
Il Prof. De Angelis dà la sua disponibilità a collaborare con il Prof. Florio
per quanto riguarda i rapporti con la IUPAC, avendo avuto molti contatti
con i vertici della stessa in occasione della organizzazione del Congresso
IUPAC di Torino (del 2007) ed acquisito quindi una certa competenza.
Il Prof. Campanella ringrazia il Prof. De Angelis per la disponibilità e preci-
sa che il Suo aiuto sarà sicuramente prezioso.

3.4 European Chemist
È pervenuta dal Dott. Federico De Pellegrini, nostro Socio, domanda per
ottenere il titolo di “European Chemist”. La documentazione esaminata

preliminarmente dal Comitato Esecutivo della SCI, è stata poi inoltrata
alla Organizzazione europea competente (European Chemist
Registration Board), per le valutazioni da parte della stessa.

3.5 Premio Città di Firenze sulle Scienze Molecolari
L’edizione 2008 del Premio Città di Firenze sulle Scienze Molecolari ha
visto premiato il Dr. J. Craig Venter (Chairman & President - J. Craig
Venter Institute). Il Dr. Craig Venter ha tenuto una conferenza dal titolo
“Una visione genomica della vita”.
Il Premio Scienza e Società, abbinato al Premio Città di Firenze, è stato
conferito al Prof. Silvio Garattini, Direttore dell’Istituto di Ricerche
Farmacologiche “Mario Negri”, per la realizzazione di un centro di ricer-
ca di eccellenza e di promozione della ricerca in campo biomedico.
La cerimonia di premiazione è avvenuta a Firenze presso Palazzo
Vecchio, Salone dei Cinquecento, il 25 Marzo scorso.

3.6 Manifestazione del 6 Maggio 2008: “Dipartimento di Chimica
Inorganica, Metallorganica e Analitica - Lamberto Malatesta: una lunga
tradizione per un nuovo nome”
Come noto, il Dipartimento di Chimica Inorganica, Metallorganica e
Analitica dell’Università degli Studi di Milano è stato intitolato al Prof.
Lamberto Malatesta, ex Presidente della SCI, nonché caro Collega
scomparso. La manifestazione, volta ad ufficializzare la variazione del
nome del Dipartimento, si è svolta il 6 Maggio scorso, presso
l’Università degli Studi di Milano - Sala di Rappresentanza. Da parte
SCI ha preso parte alla cerimonia il Presidente. Essa è risultata toccan-
te e allo stesso tempo interessante sul piano scientifico perché sono
emerse delle ricerche che partendo da studi condotti dal Prof.
Malatesta si proiettano nel futuro prossimo e meno prossimo della
nostra disciplina.

3.7 Conferenza annuale dell’ECTN; Assemblea Generale dell’ECTNA
ed elezione del Label Committee (Helsinki 14-17/5/2008)
Si sono svolte ad Helsinki la Conferenza annuale dell’ECTN (European
Chemistry Thematic Network) e l’Assemblea Generale dell’ECTNA
(European Chemistry Thematic Network Association) cui ha preso
parte il Presidente della SCI. Nel corso dei lavori dell’Assemblea è
stato rinnovato il Label Committee. Con piacere, il Prof. Campanella
comunica che il Prof. De Angelis è stato eletto Membro di tale
Comitato, ed è risultato il candidato più votato fra i quattro nuovi com-
ponenti. L’ECTNA, ricorda il Prof. Campanella, è l’Associazione in
ambito europeo la quale conferisce i titoli europei Eurobachelor ed
Euromaster; la SCI è l’Ente preposto per l’Italia a validare detti titoli.
Il Prof. De Angelis accenna brevemente ad alcune attività presentate
dai Gruppi di Lavoro durante il Meeting annuale dell’ECTNA, con par-
ticolare riferimento alle iniziative per migliorare l’immagine della
Chimica ed all’EchemTest (consultabile sul sito web gratuitamente),
sviluppato quest’ultimo dall’ECTNA stessa, con l’obiettivo di valutare
le conoscenze e competenze nel campo della Chimica.
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3.8 Forum e Newsletter SCI
Il Prof. Campanella ricorda che il Forum e la Newsletter sono due ini-
ziative avviate in questi ultimi mesi e che si sta cercando di sviluppare.
Circa la Newsletter si registra una regolarità di uscita tanto che si è
giunti a pubblicare il numero 7 del 1° luglio 2008, grazie soprattutto
all’impegno dello stesso Presidente SCI, del Prof. Cevasco, del Dott.
Della Volpe e della Sede Centrale. Per quanto riguarda invece il Forum,
il Prof. Campanella esprime un certo rammarico perché è evidente una
scarsa partecipazione al dibattito. Infatti, i primi due argomenti, anche
interessanti, lanciati dallo stesso Presidente SCI e dal Prof. Cevasco,
rispettivamente sulla sperimentazione animale e sul Festival della
Chimica, sono rimasti purtroppo senza alcun seguito. Anche il Gruppo
Giovani, il quale si era mostrato inizialmente molto interessato al
Forum, purtroppo non partecipa al dibattito sia sugli argomenti già
proposti, sia a lanciarne dei nuovi.
Trattandosi di uno strumento valido che permette la consultazione, il
raffronto di idee, di esperienze su argomenti importanti, come quelli
attivati, il Prof. Campanella invita quindi i Colleghi a voler partecipare al
Forum di dibattito, mandando i loro contributi.
Il Prof. Cevasco sottolinea il fatto che il Gruppo Giovani si era reso
disponibili a proporre a stretto giro, e dopo l’incontro del 7 Marzo, un
nuovo tema di dibattito per il Forum, ma ciò non è poi avvenuto. È
quindi necessario che il Gruppo Giovane sia formalmente invitato a
dare il loro contributo per il Forum, nonché ad una maggiore parteci-
pazione alle attività della Società, con particolare riferimento alle
riunioni del Consiglio.
Relativamente alla Newsletter, il Prof. Cevasco suggerisce che venga
verificato tra i Soci il grado di interesse.
In merito il Prof. Campanella reputa opportuno effettuare un sondag-
gio tra i Soci a fine d’anno, raccomandando alle persone impegnate
nel lavoro legato alla Newsletter di faro uno sforzo.

3.9 Calendario attività 2008 e programma di attività 2009
Il calendario delle attività dell’anno 2008 è stato inserito nelle cartelle
dei Consiglieri. Il Prof. Campanella ricorda ai Membri del C.C. di segna-
lare alla Sede Centrale le informazioni relative a tutte le iniziative orga-
nizzate in sede periferica, in maniera tempestiva e completa, con par-
ticolare riferimento a quelle in programma per il 2009.
La Prof.ssa Rossi informa riguardo una iniziativa organizzata a Cagliari
dalla Sezione Sardegna che avrà luogo il 4 Luglio prossimo, rivolta ai
dottorandi e giovani ricercatori i quali avranno la possibilità di esporre
i risultati dei loro lavori di ricerca.
Il Prof. D’Alessio riferisce su una iniziativa analoga organizzata lo
scorso anno, a Potenza - Dipartimento di Chimica, in cui sono
stati invitati dottorandi e assegnisti a presentare i risultati dei lavo-
ri di ricerca. I poster relativi sono stati esposti in occasione
dell’Open day ed illustrati dagli stessi autori alle scolaresche venu-
te a visitare il Dipartimento. 
Tale manifestazione ha riscosso un grosso successo.

3.10 Situazione Soci
Vengono effettuati dal Prof. Campanella raffronti ed analisi delle iscrizioni
alla SCI in base alla situazione globale alla data del 24/6/2008, dalla quale
si registra un dato estremamente positivo che riguarda le prime iscrizioni,
le quali ammontano a 447 nuovi Soci. Il raffronto tra la situazione dello
scorso anno (al 24/6/2007) con quella corrente (al 24/6/2008) rileva altre-
sì un incremento del numero dei Soci pari a 214 unità. Ciò lascia ben spe-
rare che a fine d’anno si possa sfiorare il traguardo di 5.000 Soci che
costituirebbe un notevole passo avanti a livello di sviluppo della Società.
Il Prof. Campanella evita di commentare la situazione dei Soci distinta per
Sezioni, Divisioni, Gruppi Interdivisionale e Gruppo Giovani, ma invita gli
interessati a fare ciascuno le proprie considerazioni e poi intraprendere
tutte quelle azioni volte ad incrementare il numero degli associati.

3.11 Forum 2008 Etica e Scienza per l’Ambiente e Conferenza Nazionale
su: Innovazione Chimica per la Bonifica e Riqualificazione dei Siti Inquinati
e per la Sostenibilità della Produzione Industriale (Valmontone - RM, 2
Ottobre 2008)
Nell’ultima Assemblea dei Soci di Federchimica, comunica il Prof.
Campanella, è stato affrontato, tra le altre cose, il problema delle boni-
fiche dal punto di vista economico. Si stima che il costo per il recupe-
ro di tutte le aree attualmente da bonificare (che assommano a 10.000
Kmq, pari al 3% del territorio nazionale) è di circa 40 miliardi di Euro.
Concorrono ad oggi alla copertura dei costi: l’industria, mettendo a
disposizione circa 1/3 del costo totale; il CIPE contribuendo con circa
3 miliardi di Euro; mentre per la rimanenza dei fondi necessari non ci
sarebbe, al momento, la disponibilità di risorse. Da qui nasce il proble-
ma, non tanto perché non si riesce a coprire il costo stimato, ma
soprattutto perché l’industria sostiene che la disponibilità finanziaria
raggiunta può essere sufficiente se, anziché riferirsi per la bonifica delle
aree ai valori limite di concentrazione delle sostanze presenti nei suoli
che devono essere al disotto di certi valori, si prende invece in consi-
derazione il rischio che ne deriva alle popolazioni o a coloro che utiliz-
zeranno questi suoli dalla presenza di eventuali sostanze. Tale criterio
fa cambiare, ovviamente, l’intervento di bonifica e conseguente i costi,
in quali, in questo modo, si abbatterebbero ad un valore che potrebbe
essere coperto soltanto con i finanziamenti, peraltro già disponibili, da
parte dell’industria e del CIPE. Questo criterio è preso a base anche
da altri Paesi d’Europa. Il Ministero competente italiano è invece piut-
tosto inflessibile ed esige che per quelle aree danneggiate, i valori delle
sostanze siano ricondotti a quelli originari, con costi quindi più elevati
se si opera in questa maniera. È nata dunque l’idea, precisa il Prof.
Campanella, di cercare di mediare le due posizioni (mondo industriale
e Ministero dell’Ambiente) e, con l’aiuto di Basell, l’impegno di
Federchimica, nonché di alcuni Consiglieri del Ministro, si sta quindi
organizzando nell’ambito dell’iniziativa in oggetto, una manifestazione
nella quale le due tesi verranno portate ad un confronto dialettico, per
tentare di trovare una intesa. Il Prof. Campanella conclude invitando
quanti fossero interessati ad intervenire portando la loro esperienza.
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3.12 SIF - Società Italiana di Fisica
Il Prof. Campanella comunica che ha allacciato buoni rapporti con la
SIF; ha avuto un incontro con il Presidente della SIF, Prof.ssa L. Cifarelli,
a Bologna, durante il quale c’è stato un ampio scambio di opinioni, di
documenti, ed inoltre ha avuto modo di notare con piacere come alcu-
ni Colleghi Chimici parteciperanno e presenteranno dei lavori scientifici
al prossimo Congresso della SIF, che si terrà a Settembre. Il Prof.
Campanella fa inoltre presente di aver indicato la Prof.ssa Torsi di
Bologna, quale delegata da parte SCI per i rapporti con la SIF.
La cosa importante emersa dall’incontro con la Prof.ssa Cifarelli ha
riguardato l’interesse da parte dei Fisici i quali, non avendo uno ordine
professionale, hanno valutato la possibilità di lavoro che consiste nel-
l’ampliamento e quindi nell’ammissione dei Fisici all’Ordine
Professionale dei Chimici. Su tale tema, la SIF ha tenuto quindi una
propria riunione del “Gruppo di Lavoro per l’Ordine Professionale dei
Fisici”, a Bologna, l’11 Giugno scorso e la Prof.ssa Cifarelli ha fatto
quindi pervenire il verbale della citata riunione affinché l’argomento
fosse portato all’attenzione della SCI. Nel corso della discussione viene
evidenziata l’importanza dell’operazione, positiva anche sul piano cul-
turale, e viene pertanto ravvisata l’opportunità che la SCI la appoggi.
Delibera: Il C.C. unanime, sulla base di una positiva valutazione delle
affinità culturali, storiche, e di prospettive scientifiche che legano le
scienze chimiche in Italia con le discipline della fisica, e che in partico-
lare uniscono la SCI alla gemella SIF (Società Italiana di Fisica), espri-
me l’auspicio che tali affinità e collaborazioni possano trovare una fat-
tiva attuazione, in prima istanza, nella apertura degli ordini dei chimici
anche ai laureati in fisica. In un secondo momento, ove le normative
di legge andassero a consentirlo, potrebbe essere istituito un ordine
professionale comune delle professioni della chimica e della fisica.

3.13 Sito web
Il 7 Luglio prossimo ci sarà una riunione c/o la Sede SCI nella quale inter-
verranno, oltre al Presidente SCI, il Dott. Morelli, il Dott. Della Volpe e l’Ing.
Gagliardi per mettere a punto delle azioni tese a migliorare il sito web della
Società. Il Prof. Campanella invita i Membri del C.C. a segnalare eventuali
miglioramenti del sito web che dovessero reputare opportuni.
Il Prof. De Angelis suggerisce di incaricare un Membro del C.C., come
persona che segua da vicino il lavoro di coordinamento nonché gli aspet-
ti riguardanti la visibilità/immagine del sito web SCI, il quale dialoghi con il
Dott. Morelli e valuti quegli eventuali miglioramenti da apportare.
Il Prof. Bianco suggerisce di invitare alla riunione di cui sopra il Dott.
Franceschin perché potrebbe dare un aiuto prezioso.

3.14 Riunione conclusiva del Comitato Promotore del Congresso IUPAC (2007)
Su tale argomento riferisce il Prof. De Angelis il quale informa riguardo le
conclusioni cui si è giunti nella riunione in oggetto, tenutasi a Torino, pres-
so lo Studio del Notarile Marocco-Ganelli, il 27 Giugno scorso, nel corso
della quale e tra le altre cose sono state espresse parole di ringraziamen-
to al Prof. Della Gatta per il lavoro svolto. La Società Chimica Italiana con

le sue Divisioni, evidenzia il Prof. De Angelis, ha portato avanti un lavoro
enorme per la organizzazione del Congresso IUPAC dello scorso anno.
L’avanzo di tale Congresso, che dovrà essere distribuito e re-impiegato
secondo alcune logiche, ammonta a circa 30.000,00 Euro. I criteri messi
a punto durante la riunione sono i seguenti:
- 10.000,00 Euro sono riconosciuti alla SCI, con il vincolo che la somma
venga utilizzata per finanziare borse di studio, con la finalità di favorire la
partecipazione dei giovani Chimici al prossimo Congresso della IUPAC;
- i rimanenti 20.000,00 Euro sono invece ripartiti a favore delle tre
Università, in particolare del Dipartimento di Chimica Fisica dell’Università
di Torino, dell’Università del Piemonte Orientale, del Politecnico di Torino,
avendo queste Università collaborato nell’organizzazione del Congresso
in questione. La somma verrà utilizzata sempre per finanziare iniziative
rivolte ai giovani Chimici.

La Società Chimica Italiana su Internet
Sito web della Sci: www.soc.chim.it
È anche attiva una mailing list all’indirizzo:

SCI-listavvisi: SCI-list@list.cineca.it

Altri siti attivi sono:
Gruppo Giovani: www.scigiovani.it
Sezione Campania: www.scicampania.unina.it/index.htm
Sezione Lazio: www.soc.chim.it/sezioni/lazio
Sezione Liguria: www.chimica.unige.it/sci/
Sezione Lombardia: www.sci-lombardia.org/
Sezione Veneto: www.chimica.unipd.it/sci/pubblica/
Divisione di Chimica Ambientale e dei Beni Culturali:

www.socchimdabc.it/
Divisione di Chimica Analitica:

www.soc.chim.it/divisioni/chimica_analitica
Divisione di Chimica Fisica:

www.soc.chim.it/divisioni/chimica_fisica
Divisione di Chimica Industriale: www.chimind.it/
Divisione di Chimica Inorganica: http://dci.mfn.unipmn.it/
Divisione di Chimica Organica:

www.soc.chim.it/divisioni/chimica_organica
Divisione di Chimica dei Sistemi Biologici:

www.soc.chim.it/divisioni/chimbio
Divisione di Didattica Chimica: www.didichim.org/
Divisione di Elettrochimica:

http://users.unimi.it/scielettrochimica/
Divisione di Chimica Farmaceutica:

http://dcf.frm.uniroma1.it/cgi-bin/home.pl
Divisione di Spettrometria di Massa:

www.soc.chim.it/divisioni/spettrometria_di_massa
Gruppo Interdivisionale Catalisi:

www.soc.chim.it/it/gruppi_interdivisionali/catalisi
Gruppo Interdivisionale Chimica Computazionale:

www.soc.chim.it/it/gruppi_interdivisionali/chimica_computazionale
Gruppo Interdivisionale di Chimica Strutturale:

www.chim.unipr.it/chimica/link.htm


